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食べる物にお金を払うのは当然だと思っているし、その分大田原市は税金が高く、それを少しでも下
げてもらった方が良い。

全世帯無料化が必要とは思いません。もっと手当の必要な世帯に使ってほしいと思います。（所得制
限をかける等）

他に税金を有効に使ってほしい。もうすこし、おいしいものボリュームのあるものを給食メニューに
取り入れてほしい。無料ということで、あまりにも食材にお金をかけないイメージがある。

給食費無料後、質、量が悪くなったと思います。子供の給食費は親の義務と考えています。

給食費が無料（税金から）というのは、大変助かっているが、自分の子供が食べるものは、保護者が
払うべきと考える。もし、自分に子供がいなかったら税金から給食費を払うということに少々納得が
いかないので…。しかし、給食費未納などの問題があるなら誰もが平等の継続を望む

問２　廃止を望むを選択した方の理由　一覧
理由

生活が困難な場合はともかく、全家庭全児童の給食費を税金でまかなう必要を感じません。図書費や
教育支援員の増員など、直接的に教育の質に資する方向に投資して欲しいです。

食育とは家庭で行うもので税金を使ってまで教えるものではないと思う。現市長の公約で実施された
ことだが、他に保護者負担をまかなえることがあり、たとえばインフルエンザの予防接種、これは任
意で同行いをとればよいことだし毎年学校、学級閉鎖も回避でき、平日保護者が仕事を休むことがな
い、もっと保護者の意見を反映してほしい
１校で数千万円も無料にしているなら大田原全校にエアコン導入もできるはず
税金を有意義につかってほしい。

他の事業にお金を使用してほしい

せっかく市の政策をして頂いていますが、実際は市の意図よりも無料化でたすかるという親の考えが
先行しすぎて親のモラルの低下が進んでいる気がします。子供たちの理解も今ひとつかと思います。

自分の子に給食を食べさせることも育児、親の責務だと考えています。多くの方々の税金で給食を頂
くよりも、多くの地域の方々とふれ合う方が子供の成長にはより良い影響を与えると思います。

給食くらいは親が支払うものではないでしょうか

食費は親が面倒をみるのは（支払う）責務であり、その分は例えば学校の先生の数を増やす学校に
クーラーを設置する等子供の教育環境の充実のために使ってほしい。

給食費の負担能力のある家庭には負担していただいていいと思う。生活にお困りの世帯だけ無料化に
すればいいと思う。その分、福祉（高齢者、障害者など）サービスやその他子育てに関する費用を有
効に使って欲しい。年々職員も少なくなっていると聞いていて少ない職員数で多忙な業務にあたって
いるとのこと。職員の採用にもあてて頂きたい。

冷房（エアコン）の購入をしてほしい。

とてもありがたいのですが、その給食費分を他の事業（福祉etc）にあてていただきたいです。

エアコンの設置等に予算を使用したほうが良いと思う。

税金を他の事に使ってもらいたい。自分の子供が食べる物なので、そこで税金を使うのは…

日本の税率は非常に高いです。バラマキ的に税金を使ってほしくないからです。自分の子供の食費は
親が負担することが当然の義務だと思います。

子どもが食べる食事代は親が払うべき！！学校への税金で机や椅子、遊具等のメンテナンスにあてて
ほしい。

古い校舎の建てかえに使ってください。
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子どもの給食費を払うのは親の責任だと思っている。それなのに毎年このようなアンケートに答えさ
せられ、恩を着せられているようで非常に不愉快。市長の公約だったのは知っているが、市長への感
謝を強要するアンケートだと思っている。

食べた物は、支払い致します。授業参観に初めて行って（大中）おどろきました。環境の悪さ、エア
コン、トイレの改修の為に税金を使って欲しいです。今年の夏は、今までで一番暑い夏と言われてい
ます。異常気象は今年で終わるのではなく、これからの方が大変だと思います。

自分で食べたもの、自分で使用するものはやはり応分の負担をするのは当然だと思う。そういう視点
で教育していくことも必要である。個々の経済状況によって補助していく方がよいと思う。

自分の子供が食べる物は、親が働いたお金でお支払するのは、当り前だと思うからです。

それぞれの子供の親が支払うべきものだと思うので

自分の子どもの分ぐらいは、お金を払うべきではないのか。

学校で給食を食べる機会がありました。その日のメニューが全て茶色で色どりとして楽しめる給食で
はありませんでした。無料化はとても助かりますが、食育のことをもっと考えてほしいと思うので、
有料になって、東京都足立区など他を見習って、いろいろ改善して欲しいです。

年46,200円は普通に支払える。
保護者負担の教材費に充てていただきたい。部活動への補助に回してもいい。

夏休み中の食費（昼食）を考えると無料はとてもたすかっている。ただ、他にひずみがきそうで心配
だ。電気代を節約して、日中小・中学校や保育園の冷房を控えなければならないナド・・・・。

他にもっと重要な使いみちがあると思います。

財政が厳しいため。将来の子ども達にそのシワを回したくない。

限りある税金を個人につかうのではなく市民が必要としている事に使ってほしい。給食食材費は保護
者の収入上限を定めてもいいと思います。（教室にエアコンを設置する等）

その分、子供たちの環境整備等に使用して頂きたい。

物事の本質を理解していない質の悪い親が喜んでいるだけな気がする。もともと親は子供を養う為に
働いています。自分の子供の食べる分ぐらい稼ぎます。それでなくても医療費や子供手当などで優遇
されているので充分です。

子供がいない人も負担していることになっているから

もともと希望していなかったので。

授業料などがない小学校においては、給食費の負担は自て負担が良いのではないか。収入により厳し
い家庭には免除制度があれば。その分、学童保育の充実等の児童福祉等に充ててほしい。

税金の使い道は他にいくらでも有ると思う為

その分、税金が高くなっているから。

税金でまかなわれてるのは困ります。

給食費は保護者として負担すべき。

家の気持ちは払っているから

世帯所得の金額によって負担額を変える（５００万以上は有料、500万以下等、低所得世帯は無料で
良いと思う）

自分の子供のお昼ご飯は親が責任を持って、支払いたい。また、給食費を負担することで、子供の給
食に対する要望や安全についてもっと注釈できるし、市や学校に伝えやすい
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予算が足りてないように見えるため（献立を見るに、明らかに野菜等が足りておらず栄養バランスが
悪すぎる）

その分のお金を他の事に役立ててほしい。

子どもが食べたものについては、保護者がきちんと払う義務があると思う。

家の気持ちは払っているから

どちらでもいい

自分の子供の食事くらいは親が負担すべき。現在の給食費無料の分の税金を先生を増加させる事など
教育の充実に使って欲しい。

子どもの食べる物を親が支払うのは当然であると考えます。すべて税金でまかなうのはいかがでは…
親が働き、子どもがその姿を見せ、親のありがたみを感じるのが当然と思う。

この物価の高い中、学校給食はいろいろな食材を使い、おいしい給食を作っている。食費は１日当た
り２６０円で食べられるというのはとてもありがたいです。子供達は、それを理解し、給食に感謝の
気持ちを持たせるのに、給食費を支払った方が良いと思うからです。

その分の税金でトイレの完全個室をしていただきたい。

子供が食べるものなので、親がお金を負担してあたりまえだと思っています。

子供が食べる分のお金は親が支払うべきだと思っています。他の用途にお金を使ってほしいと思いま
す。（年々暑くなっているので、小中学校にもエアコンをいれてください。）

税金が高い

この予算を学校施設の充実や、教育分野にまわすなど、子育て、教育環境支援に使った方が良い。

自分で食べる物は自分で払うという自立の意味も分からせてあげたい。他の部分に有効に税金を使っ
てもらいたい。教育環境とか。

税金で食べていることに感謝の気持ちが（どの学校からも）保護者や子どもたちから伝わってこな
い。市への恩返しとしてPTAや生徒会で何か活動（残飯ゼロ運動とか）や書面上で市の広報等に紹介
されていない

子どもの給食費を支払うことに抵抗はありません。お金がかかっている（親の）と伝えることもでき
ます。税金は別な使いみちもたくさんあるので給食は利用者が払うべきだと思います。

自分の子どもの分くらいは、負担しても良いのでは。

税金を他のために使ってほしい。

給食費の負担分を市がサポートしてくださるのは非常にありがたいが、給食はサービスの一貫であり
一部の方（経済的理由で支払いが困難な方）を除き、その代価を親が負担することは当然であると考
えているから。

子供が食べる給食は親が料金を負担するのは当然だと考えているから。

保育園などの待機児童対策にあててほしい

給食は、あたり前に保護者が出すものだと考える。ただし、格差社会なので、収入を計算して、無理
そうな家庭が多いのであれば、考えねばならないと思いますが…。

給食費無料は大変ありがたいと思うが、自分の子供が食べているので支払う方が良いと思う。その分
の税金を違う方法で目に見える形で子供達のために使ってほしいと思う。

今まで、子育て来た人達だって、給食費ははらって来たのに、その人達の税金を使っているのはおか
しいと思う。その人達だってもう定年を迎え年金生活なのに、もう少し、おとしよりの事も考えても
いいと思う。
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給食費無料化なんて考えられません。
保護者負担があたりまえだと思います。作ってくれる人に感謝、お金を出してくれる親に感謝だと思
います。

社会全体の割合が高齢化に伴い医療保険、介護保険が増大している昨今、子供の食べるものには困っ
ている家庭より、高齢者の医療費、介護費に困っている家庭の方がはるかに多く深刻だと思うからで
す。

ひとり親家庭には複雑な思いがあります。

給食費を税金でまかなっているという事は、他で税金が高く負担する事になっていると思うから。

自分の口に入れる物（食事）について税金を使う事はおかしい。親として子供の食事分として負担す
る事が良いと考える。

お弁当の人もいるので不平等ではないか。（アレルギーなどで）

ありがたい制度だけど税金を使っておりいずれどこかでしわ寄せがきてしまうと思う。

あまりにも市民税がほかの所よりも高いと思います。
うちは子供１人しかいないので、給食費を支払した方が税金よりも安いと思います。

自分で食べる物は自分で、という自立の精神を教えたいから

上の子の時には、給食費を払っていました。けして払えない額ではないと思うので、もし市の負担に
なっているのであれば親の責任として給食費を支払っても良いと考えています。

他のところに使ってほしい、高齢者や、福祉等

現在那須塩原市では各校にＡＬＴがいるのでその費用で大田原市でも各校1人のＡＬＴを

他のことに使って欲しい。

違和感がある。低所得家庭には補助がある為、そちらの制度を使えばいいのでは？

違う使い道があると思う

我が子が食べる物の代金は支払ってよいと思います。ういた分のお金で、今後高齢者が増加していく
ためそちらに使ったりしていただいてよいと思います。

子どもの給食費くらいは家庭で支払うべきで税金を使うことはない。その分、校舎、グラウンド、テ
ニスコートの補修やこの数年の異常な暑さ！クーラーの設置などに税金を使ってほしい。

自分の子どもが食べる物は税金ではなく親が支払うべきです。この給食費分を他の福祉に使った方が
よいと思うからです。

給食費は親が支払ってもあたりまえと思う。そのお金を学校の環境整備にあててほしい。

給食（お昼の食事）は、保護者が負担（または用意）するべきものと考えます。廃止を望みます。自
己負担しても良いのでおいしいあたたかい給食を提供していただきたい。（自校式で）

自分の子供の給食代を支払うのは、親の義務ではないのですか。きちんと給食の現場を見てくださ
い。食育になっていますか？残食はどうですか？

給食を食べているのだから、給食費を支払うのは当然だと思う。

保護者が給食費を負担するのは、当然のことだと思っている。

調理上おいしくないものがあり残飯になってしまう。非常にもったいない。
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93 学校の環境整備、教材備品などに給食費をあててほしい。


